

**Zeitschrift:** Schweizer Kunst = Art suisse = Arte svizzera = Swiss art  
**Herausgeber:** Visarte Schweiz  
**Band:** - (1914)  
**Heft:** 146

**Nachruf:** † Étienne Duval  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Art baronga : Léopard dévorant un Européen.

Sektion St-Gallen. — Section de St-Gall.

*Candidat. — Kandidat.*

HERZIG, Heinrich, Maler, Rheineck.

(Ausstellung, Bern 1914.)

Section de Fribourg. — Sektion Freiburg.

*Changement d'adresse. — Adressänderung.*

ROBERT, Henri, peintre, rue des Alpes, 54, Fribourg.  
(ci-devant Av. de Rome, 1.)

## Communications du Comité Central.



## Assemblée générale 1914 à Aarau.

**L'Assemblée des Délégués aura lieu le samedi 20 juin à 2 heures de l'après-midi à l'Hôtel « Ochsen ».**

**L'Assemblée générale est fixée au dimanche 21 juin à 10 heures du matin à l'Aula du Collège cantonal.**

*Banquet à l'Hôtel « Ochsen » à 1 heure.*

### ORDRE DU JOUR.

1. Procès-verbal de la dernière Assemblée générale (voir N° 135 de l'*Art suisse*, Juillet 1913).
2. Rapport annuel.

3. Rapport des comptes et rapport des reviseurs de comptes.
4. Nomination des Reviseurs de comptes.
5. Fixation de la cotisation.
6. Budget 1914-1915.
7. Candidats.
8. Nomination du Jury annuel.
9. Proposition de la Section de Neuchâtel touchant la nomination du Jury (*Art suisse*, N° 144).
10. Proposition Dutoit et Rambert (Section vaudoise) (*Art suisse*, N° 142).
11. Proposition de la Section vaudoise touchant la représentation des minorités (*Art suisse*, N° 143).
12. Proposition de la Section vaudoise touchant l'application à la lettre des statuts (*Art suisse*, N° 143).
13. Proposition du Comité Central au sujet de l'attribution à la caisse centrale des  $\frac{3}{4}$  des cotisations des membres passifs (*Art suisse*, N° 145).
14. Divers.

Nous espérons que nos collègues viendront en grand nombre assister à nos assemblées annuelles à Aarau, seule occasion de prendre contact les uns avec les autres et de s'éclairer sur beaucoup de questions importantes pour la vie de notre Société.

Les membres qui désirent retenir des chambres pour cette occasion feront bien de s'annoncer à temps à l'un ou l'autre des hôtels suivants : Hôtel Ochsen, Hôtel Wildenmann, Hôtel Gerber et Hôtel Löwen in Aarau.



† Étienne Duval.

Le peintre Étienne Duval s'est éteint doucement mercredi matin dans sa propriété de Morillon.

Né le 26 janvier 1824, fils de Duval-Töpffer, un amateur passionné des beaux-arts, doué d'un goût très délicat, Étienne Duval vécut dans son enfance au milieu d'œuvres admirables. Toute sa vie a été consacrée à la peinture. Récemment encore nous lui rendions visite et il nous faisait pénétrer dans son atelier, qui contient des trésors. Alors âgé de près de nonante ans, il se plaignait de ne pouvoir travailler plus de deux heures par jour !

Dans ses dernières années, il reprenait d'anciennes études — dont la collection admirable ne forme pas la partie la moins intéressante de son œuvre, — et peignait de nouveaux tableaux ; mardi après-midi encore, la veille de sa mort, il tenait en main son cher pinceau.

Peintre de l'Italie, peintre de la Grèce et de l'Égypte, il aimait à répandre sur la toile la chaude couleur du soleil d'Orient : les paysages du Nil, les rivages de la Méditerranée sont représentés sur



Statuette battak  
(Sumatra).

un grand nombre de ses tableaux. Florence avait aussi pour lui un attrait particulier, et nous nous souvenons de l'avoir vu mettre la dernière main à un paysage de l'Arno qu'il avait en affection particulière et dont il a fait don au Musée; un épais nuage noir donne à cette composition une teinte mélancolique, contrastant avec l'éclatante lumière qui ruisselle sur l'une de ses grandes toiles, le *Polyphème*. Il nous est impossible d'énumérer ses œuvres, mais il en est une dont nous avons le souvenir devant les yeux chaque fois que nous pensons à Étienne Duval, le *Sagittaire*, dont le charme est irrésistible.

Toute l'œuvre de Duval nous révèle un artiste probe et convaincu, cherchant à communiquer, par le pinceau, les visions de beauté dont ses yeux et dont son cœur étaient remplis. « Au-dessus des rivalités et des ambitions, malgré les agitations qui sont comme la vie même de l'art, nous écrivait, il y a quelques mois, l'un de ses confrères, à l'occasion du nonantième anniversaire de la naissance de Duval, son nom reste un symbole de paix, de bonté, de talent. A ce talent qui se maintient si jeune, à ce noble esprit, à cette vieillesse si allègrement portée, vont tous les respects et toutes les admirations. »

Aujourd'hui, pour la première fois depuis de longues années, le pinceau d'Étienne Duval ne travaille pas. L'artiste qui s'en va, — et auquel une plume plus compétente que la nôtre consacrera un article dans nos colonnes, — a fait honneur à son pays ; il a eu la douce satisfaction de penser que ses œuvres le suivraient, et témoigneraient, devant les générations futures, de son amour pour tout ce qui est grand et beau.

Nous prions sa famille de recevoir l'assurance de notre respectueuse sympathie. (*Journal de Genève*).



### Charles Giron.

Nous apprenons avec un profond regret la mort du peintre Charles Giron survenue à Genthod près de Genève, le 9 juin, et nous prions la famille de recevoir le témoignage de notre vive sympathie.



### Communication des Sektions.



#### Lettre de la Section de Paris.

La Section de Paris désire, si elle n'arrive pas trop tard, que la proposition suivante soit discutée à l'assemblée générale 1914 :

L'artiste dont les œuvres sont reçues en partie, aura le droit de désigner lui-même la ou les œuvres qu'il voudrait avoir exposées, à la condition qu'elles ne dépassent pas une dimension déterminée d'avance.

L'artiste établirait au moment de l'envoi un ordre de préférence ce qui éviterait un échange de correspondance.

Agréez, Monsieur, mes salutations pressées.

Jean KERN.

à Bülach (Zurich).



Statuette de l'Ile de Pâques.



### Bibliographie.



#### Revue suisse d'Ethnographie et d'Art comparé.

Fondée à Neuchâtel à l'occasion du premier Congrès international d'Ethnologie et d'Ethnographie par un groupe de savants suisses et étrangers, la *Revue suisse d'Ethnographie et d'Art comparé* est destinée à combler une lacune sensible dans la littérature scientifique suisse. Notre pays était jusqu'ici tributaire pour ces deux vastes disciplines des périodiques étrangers ; et les savants et amateurs d'art de tous pays étaient, d'autre part, obligés de recourir, pour se rendre compte de ce qui se fait en Suisse, à un nombre considérable de publications locales.

On espère que la *Revue suisse* groupera les efforts dispersés et fera connaître à l'étranger combien de for-